



JIFI2018

JORNADAS DE INVESTIGACIÓN ENCUENTRO ACADÉMICO INDUSTRIAL

FACULTAD DE INGENIERÍA UCV

23 - 26 DE OCTUBRE

INVESTIGACIÓN + DESARROLLO + INNOVACIÓN

REVISIÓN Y ACTUALIZACIÓN DE LA DOCUMENTACIÓN EN EL DEPARTAMENTO DE SEGURIDAD Y SALUD LABORAL SEGÚN LA LOCYMAT EN LA EMPRESA INDUSTRIA VENEZOLANA TRANSPORTE OPERATIVO C.A (IVENTO, C.A) LA VICTORIA, ESTADO ARAGUA

Br. Marcela Cajas

Tutor Académico: Alejandro Labrador

Tutor Industrial: Betzabeth Macías

Empresa: Ivento, C.A

Escuela de Procesos Industriales, Facultad de Ingeniería Universidad Central de Venezuela, Caracas 15/10/2018, Venezuela, mcajas1995@gmail.com

La LOPCYMAT es la Ley Orgánica de Prevención, Condiciones y Medio Ambiente de Trabajo, la cual es una reforma promulgada el 26 de julio de 2005 en Gaceta Oficial 38.236. Dicha ley contribuyó en la realización de las pasantías en la empresa Industria Venezolana Transporte Operativo C.A, ya que a través de ella se logró identificar, caracterizar y determinar toda la documentación de dicha empresa. Entre los papeles encontrados están; Notificaciones de riesgos generales y específicas, permisos de trabajo para los contratistas; Permiso en altura, Permiso en caliente, Permiso Especial y Permiso de excavación, cabe destacar que este último permiso se aplicaba por el motivo que en dicha empresa se está construyendo un pozo. Los mismos se tienen que realizar diariamente ya que se hacían diversas actividades. Por otra parte se actualizaron las notificaciones de riesgos en los puestos de trabajo a cada trabajador y el rutagrama.

La planta estuvo sin producción aproximadamente 2 años, por este motivo fue vendida y paso de ser Iveco Venezuela, C.A a Industria Venezolana Transporte Operativo C.A (Ivento, C.A). El objetivo principal de esta venta es ponerla a producir. Actualmente hay personal laborando en ella, los cuales están realizando modificaciones para lograr reactivarla y así poder obtener un producto de alta calidad nuevamente. Al realizar este cambio de gerencia evidentemente sus características fueron modificadas como por ejemplo, ya no son trasnacional sino nacionales.

Para realizar las modificaciones pertinentes se necesita personal capacitado. Antes que los contratistas comiencen a trabajar se le realiza una observación del estado de sus equipos de protección personal y una charla con respecto al área de seguridad y salud laboral y se le aplica la notificación de riesgo general antes mencionada.

Por otra parte, los permisos se les entregan antes de comenzar con las actividades diarias. Con respecto al permiso de altura la persona que realizara dicho trabajo debe dirigirse a servicios médicos de la empresa para un chuqueo de tensión y ahí la doctora determinara si está apto para realizar el trabajo.

El área de seguridad y salud laboral en una empresa es de vital importancia ya que realizando todos los procesos pertinentes y cumpliendo con lo establecido en la Locymat se evitan accidentes o se minimizan los riesgos en cualquier puesto de trabajo.

REFERENCIAS

Locymat <http://www.medicinalaboraldevenezuela.com.ve/archivo/LOPCYMAT.pdf>